

El Eco de Cartagena.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6955

AÑO XXIV.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.
CARTAGENA, en mes, 9 pesetas tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 4 id.—SEXTESIMAS, tres meses, 11,25 id.—
La suscripción empieza á contarse desde el 1.º y 16 de cada mes.
Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.
El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.
Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

CONOCIMIENTOS UTILES.

Preparación del agua de Seltz.

No es otra cosa el agua de Seltz que el agua común, hecha espumosa por medio del ácido carbónico. Se mezcla con el agua y con el vino, al cual no debilita tanto como el agua en cuanto á su sabor y aroma.

Para la elaboración en gran cantidad se emplea el ácido sulfúrico y la creta. Si esta no está bien lavada ó se decanta demasiado pronto, contiene entonces sulfuros, y con la reacción del ácido sulfúrico produce aunque en pequeña cantidad, algún ácido sulfídrico, mezclado con el ácido carbónico. A esto se suele añadir un olor nauseabundo, que proviene de las sustancias cenagosas de creta, no eliminadas del todo. De estas causas procede la mala calidad del agua de Seltz de los establecimientos donde se dá á muy bajo precio.

Como procedimiento casero, pueden usarse para la elaboración los aparatos que al efecto se venden, y que constan de dos recipientes aislados, uno donde tiene lugar la descomposición de las sustancias efervescentes, (bicarbonato de sosa pulverizado, ácido tártrico machacado, partes iguales y agua), y otros donde pasa el ácido carbónico que se desprende de la reacción, y en donde está el agua á la cual debe unirse. Bastan quince minutos para esta operación; con la que se obtiene un agua de Seltz pura y saludable que no contiene indicio alguno de tratamiento de sosa, ácido sulfúrico ni ninguna otra sustancia nociva á la salud.

Ensayo de los minerales de plomo.

Las galenas, carbonatos y otros minerales de plomo se ensayan reduciéndolos á polvo y mezclando 15 ó 20 gramos de mineral con el doble de su peso de flujo negro. La mezcla se coloca en un crisol de barro de modo que no ocupe más de la mitad de su capacidad y encima se coloca una copa de carbonato de sosa desecado ó de cloruro de sódio. Se expone al fuego fuerte hasta que se funda la masa durante una hora. Después se saca el crisol y se golpea un poco para que se reuna el metal en el fondo y se deja colocado entre arena hasta que se enfríe completamente. Entonces se rompe con un martillo, se recoge el botón de plomo, se lava y se seca.

Si el mineral es galena, conviene poner unos clavitos de hierro (punteados de París) para facilitar la reducción.

Si la galena es argentífera, se somete á la copelación el plomo obtenido ó un peso dado del mismo y

se determina la planta que contiene.

LIBROS Y PERIÓDICOS.

En treinta y ocho años, la prensa de la Gran Bretaña se ha cuadruplicado. En 1846 se publicaban 551 periódicos de diferentes categorías; en enero de 1884 se publicaban 2.016, repartidos de este modo: en Londres, 401; en el resto de Inglaterra y en el País de Gales, 1.257; en Escocia, 181, en Irlanda, 156; en las islas, 20. Periódicos diarios, se contaban: 137 en Inglaterra, 4 en el País de Gales; 22 en Escocia; 15 en Irlanda y 1 en las islas.

El total de publicaciones periódicas, técnicas, revistas, etcétera, etc., era en enero de 1884, de 1.265.

El ramo de librería está explotado en los Estados Unidos por 25 grandes establecimientos, que negocian anualmente por valor de 43 á 44 millones de pesetas. Nueva York cuenta cinco casas de esta clase, que suministran las dos terceras partes de todos los libros destinados á las escuelas de la nación. Una casa de Nueva York y otra de Cincinnati producen anualmente cerca de ocho millones de libros de este género.

En 1875 se publicaban en el Japón 53 periódicos; en 1876 la cifra se elevó á 70; en 1877 á 156 y en mil ochocientos setenta y ocho á 225. En la actualidad ha aumentado considerablemente el número de periódicos.

Los principales son: el «Hotchishimboun», órgano del partido liberal (shimboun significa diario), publica con preferencia artículos literarios y tira 20.000 ejemplares; el «Nitchinitchishimboun», diario oficioso que sigue la política del gobierno con todas sus variantes; el «Tohoyashimboun» y el «Mainitchishimboun» órganos del partido radical, y finalmente, el «Kwampó» que es el diario oficial.

El «Nitchinitchishimboun» consta de ocho páginas del tamaño de las del «Petit-Journal» de París y se vende á 20 céntimos, lo mismo que el «Hotchishimboun».

Los otros periódicos se venden á 15 céntimos.

Bajo el punto de vista de la redacción, todos se hallan organizados á semejanza de los nuestros, con la única diferencia de que se leen de abajo arriba.

El «Schweizer Graphischen Mittheilungen», periódico de Suiza, será ahora dirigido, á causa de la muerte de su fundador Sr. Schneider, por los Sres. G. Binkert y Aug Muller, y se publicará en St. Gallen.

Alemania figura hoy en primera línea respecto á la producción de li-

En 1883 se publicaron 14.802 libros en la Gran Bretaña y en los Estados Unidos se publicaron 3.481 respectivamente.

LA SALUD PÚBLICA EN ESPAÑA.

Continúan siendo satisfactorias las noticias que se reciben respecto al estado sanitario en la Península.

En la provincia de Alicante solo en Monforte se sostiene con alguna intensidad la epidemia. En Tarragona y Lérida no ocurre novedad especial.

También de Barcelona son mejores las noticias. Durante las últimas veinticuatro horas no ha habido ningún nuevo caso de enfermedad sospechosa. La enferma de la quinta situada en las inmediaciones de Grao sigue en grave estado.

Segun informes oficiales, el gobernador de Lérida ha suspendido al su delegado de medicina de Cervera por haberse negado á ir á Casaralona.

El delegado administrativo enviado á inspeccionar varios pueblos de la provincia de Lérida dice que en algunos de ellos ocurrieron en los últimos días de Agosto algunas defunciones de enfermedad sospechosa, segun resulta de los libros del registro civil. El gobernador ha suspendido y llamado al alcalde por no haber dado cuenta de este suceso.

Ha sido suspendido en su cargo uno de los diputados provinciales de Tarragona que se negaron á cumplimentar la comisión que les encomendó el subsecretario de Gobernación, á su paso por aquella capital.

Desde Tenerife piden autorización para que las operaciones de espurgo y fumigación del bergantín goleta *Cuba y Canarias* se verifiquen en el lazareto sáfico de la Gran Canaria, pues aunque ha cumplido la cuarentena en Vigo, procede de Marsella, y falleció á bordo un marinero del cólera, y esto ha producido gran alarma en aquel punto.

El cordón de Novelda y Monforte lo componen 580 hombres de los cuales ayer habia 10 enfermos leves.

Se han dado las órdenes oportunas para que sea vigilado el contrabando que pudiera hacerse en buques procedentes de Argel y Orán para la provincia de Alicante. Iguaes órdenes deben ser giradas á la provincia de Murcia.

Noticias generales.

LOS FRANCESES EN CHINA.

El Times dice que fragatas france-

sas han visitado un buque inglés que hacia comercio lícito en el estrecho de la isla Formosa.

El Times cree que al transportar soldados y municiones de Francia en vapores de naciones neutrales pueden dar lugar á sensibles complicaciones.

El Standard declara que no habrá crisis ministerial en Egipto.

Un telegrama de Tientsin dice que hay esperanzas de un arreglo pacífico entre China y Francia.

Se asegura que la emperatriz de China ha manifestado el deseo de hacer la paz con Francia.

Las operaciones del almirante Courbet comenzarán hoy miércoles segun un telegrama recibido en París.

LA INUNDACIÓN DE CUEVAS.

La inundación que el 24 tuvo Cuevas y todas sus comarcas, fué importante; las calles de la ciudad estaban convertidas en verdaderas lagunas, y era imposible el tránsito; los campos cubiertos de una inmensa sábana de agua, que impedía conocer los caminos presentaban un aspecto imponente.

La guardia civil y las autoridades todas como siempre en los puestos de más peligro, salvando en el barrio de Bravo á varias familias que se veían en inminente riesgo.

Varios operarios de las minas que lograron vadear á última hora las aguas, llevaron noticias á la ciudad de lo que ocurría en la ribera opuesta.

La rambla de Jucainf habia salido con tanta furia que causó inmensos daños en la tierra de labor, y arrancado árboles seculares como el magnifico laurel de la finca de los señores Flores que contaba de existencia más de diez años.

Lo que ha ocurrido en el Jaroso es gravísimo sobre toda comparación. El establecimiento del desagüe ha sido inundado destruyendo las corrientes los almacenes y patios; arrastrando y haciendo desaparecer toda la existencia de carbón preparada y mucha parte de material de reserva; imposibilitando la marcha de las máquinas para mucho tiempo é ignorándose la suerte que habrá cabido á un operario del mismo que ha desaparecido.

Además 3 casas han sido derrumbadas por completo, entre ellas el almacén de D. Gonzalo Cano, del cual no ha quedado ni un artículo de los muchos que contenia.

Se asegura que en la rambla de Muleria ha perecido un pobre hombre.